

Mata Kuliah : Hak Asasi Manusia

Kode Bobot : IPL 4249

Deskripsi Singkat :

Mata kuliah berfokus pada pembelajaran tentang sejarah, geneologi konsep dan teori tentang HAM, yang meliputi natural law, positivism, universalisme, cultural relativisme serta aspek hukum dari perlindungan dan jaminan HAM baik secara nasional maupun internasional. Selain itu juga tentang jenis hak yang dilindungi oleh instrument-instrumen hukum internasional dengan system HAM menurut rumusan PBB pada international convention, state constitution dan bills of rights serta resolusi PBB.

Tujuan Pembelajaran :

Mata kuliah ini memberikan pengetahuan dan pemahaman kepada mahasiswa tentang konsep dan prinsip dasar HAM, sejarah perkembangannya serta berbagai teori tentang HAM. Tujuannya adalah mahasiswa mampu melakukan analisa dan klasifikasi terhadap fenomena-fenomena yang ada berdasarkan teori dan prinsip dasar HAM.

Materi Kuliah :

No	Rencana Pertemuan	Materi Pembelajaran	Bentuk Pembelajaran	Kemampuan Akhir yang diharapkan (Kompetensi)	Kriteria Penilaian	Bobot Nilai (%) ^a	Literatur
1	Pertemuan I	Perkenalan, kesepakatan belajar, silabus, serta kuliah pengantar	Ceramah, diskusi dan curah pendapat	<ul style="list-style-type: none">Memahami target kompetensi mata kuliah,Memahami desain pembelajaranMemahami urgensi mata kuliah	<ul style="list-style-type: none">Kesiapan dalam setiap pertemuanKomitmen terhadap mata kuliah	10%	Kontrak belajar
2	Pertemuan II	Konsep, definisi, dan Prinsip HAM	Ceramah, diskusi dan curah pendapat	<ul style="list-style-type: none">Memahami konsep dasar Hak Asasi ManusiaMemahami relasi politik dengan HAMMengetahui prinsip-	Kemampuan dalam menjelaskan dasar-dasar konseptual dan bentuk-bentuk relasi politik dan HAM serta prinsip-prinsip	10%	Hardiman, Budi. 2011. Hak-hak Azasi Manusia – Polemik dengan Agama dan kebudayaan. Yogyakarta. Kanisius.

				prinsip dasar HAM	dasar HAM		
3	Pertemuan III	Sejarah kemunculan HAM	Ceramah, diskusi dan curah pendapat	<ul style="list-style-type: none"> Memahami keterkaitan ajaran Kristiani pada awal kemunculan HAM Memahami perkembangan HAM yang sekuler Memahami pro-kontra pemikiran HAM antara liberalisme vs republikanisme (Hannah Arendt) 	Kemampuan dalam menjelaskan dasar-dasar konseptual dan bentuk-bentuk relasi politik dan HAM serta prinsip-prinsip dasar HAM	10%	Hardiman, Budi. 2011. Hak-hak Azasi Manusia – Polemik dengan Agama dan kebudayaan. Yogyakarta. Kanisius.
4	Pertemuan IV	Sejarah perkembangan HAM di Inggris, Amerika, dan Perancis	Ceramah, diskusi dan curah pendapat	<ul style="list-style-type: none"> Memahami dasar kemunculan HAM di Inggris, Amerika dan perancis Memahami dokumen-dokumen HAM di Inggris, Amerika, dan Perancis 	Kemampuan dalam menjelaskan dasar-dasar konseptual dan bentuk-bentuk relasi politik dan HAM serta prinsip-prinsip dasar HAM	10%	Hardiman, Budi. 2011. Hak-hak Azasi Manusia – Polemik dengan Agama dan kebudayaan. Yogyakarta. Kanisius.
5	Pertemuan V	Latar belakang pemikiran dalam dokumen HAM	Ceramah, diskusi dan curah pendapat	Memahami pemikiran yang mendasari dokumen HAM melalui pemikiran John Lock, J.J.Rousseau, dan Montesquie	Kemampuan dalam menjelaskan sejarah pemikiran HAM	10%	Hardiman, Budi. 2011. Hak-hak Azasi Manusia – Polemik dengan Agama dan kebudayaan. Yogyakarta. Kanisius.
6	Pertemuan VI	Negative vs Positive Rights	Ceramah, diskusi dan curah pendapat	<ul style="list-style-type: none"> Memahami konsep negatif vs positif rights Memahami pro kontra keterlibatan negara dalam penegakan HAM 	Kemampuan dalam menjelaskan relasi antara keterlibatan negara dengan upaya penegakan HAM		Hardiman, Budi. 2011. Hak-hak Azasi Manusia – Polemik dengan Agama dan kebudayaan. Yogyakarta. Kanisius.
7	Pertemuan VII	DUHAM vs DUHAMIS	Ceramah, diskusi dan curah pendapat	<ul style="list-style-type: none"> Memahami pemikiran negara-negara Islam mengenai HAM Memahami perbedaan 	Kemampuan dalam menjelaskan dasar-dasar konseptual dan bentuk-bentuk relasi politik dan	10%	Hardiman, Budi. 2011. Hak-hak Azasi Manusia – Polemik dengan Agama dan kebudayaan. Yogyakarta.

				dasar pemikiran antara DUHAM dengan DUHAMIS	HAM serta prinsip-prinsip dasar HAM		Kanisius.
8	Pertemuan VIII	UJIAN TENGAH SEMESTER	Ujian tertulis – Closed book	Mampu menjawab soal dengan analisa	Ketepatan dalam menjawab soal	35%	Dari seluruh bahan materi sebelum UTS
9	Pertemuan IX	Studi kasus HAM	Non-ton film dan curah pendapat	Terbentuknya kelompok tugas	Kehadiran pada saat berlangsungnya kuliah	10%	Tentative sesuai isu
10	Pertemuan X	Presentasi tugas I	Diskusi kelas	Mampu Menganalisa dan mempresentasikan fenomena pelanggaran HAM	<ul style="list-style-type: none"> • Ketepatan analisa dengan penerapan teori • Ketepatan membuat asumsi 	20%	Tentative sesuai isu
11	Pertemuan XI	Presentasi tugas I	Diskusi kelas	Mampu Menganalisa dan mempresentasikan fenomena pelanggaran HAM	<ul style="list-style-type: none"> • Ketepatan analisa dengan penerapan teori • Ketepatan membuat asumsi 	20%	Tentative sesuai isu
12	Pertemuan XII	Relativisme: Polemik HAM dalam negara multikultural	Ceramah, diskusi dan curah pendapat	<ul style="list-style-type: none"> • Memahami konsep plural dan multikultural • Mengetahui kasus-kasus HAM dalam negara multikultur • Memahami pemikiran tentang hak individu di dalam liberalisme dan hak-hak kolektif di dalam multikulturalisme 	Kemampuan dalam menjelaskan upaya penegakan HAM dalam konteks negara multikultural		Hardiman, Budi. 2011. Hak-hak Azasi Manusia – Polemik dengan Agama dan kebudayaan. Yogyakarta. Kanisius.
13	Pertemuan XIII	Sejarah dan perkembangan HAM di Indonesia	Ceramah, diskusi dan curah pendapat	<ul style="list-style-type: none"> • Mengetahui contoh kasus-kasus HAM di Indonesia • memahami perkembangan dan fenomena perlindungan HAM di Indonesia • mengenal instrumen HAM 	Kemampuan dalam menjelaskan upaya penegakan HAM dalam konteks negara multikultural	10%	Awaludin, Hamid. 2012. HAM-Politik, Hukum, dan Kemunafikan Internasional. Jakarta. Kompas Gramedia

				di Indonesia (UU)			
14	Pertemuan XIV	HAM, politik dan Neoimperialisme	Ceramah, diskusi dan curah pendapat	<ul style="list-style-type: none"> • Memahami relasi antara Ham dan politik • Memahami perkembangan fenomena HAM sebagai senjata neoimperialisme 	Kemampuan dalam menjelaskan upaya penegakan HAM dalam konteks negara multikultural	10%	Awaludin, Hamid. 2012. HAM-Politik, Hukum, dan Kemunafikan Internasional. Jakarta. Kompas Gramedia
15	Pertemuan XV	Statuta Roma dan Mahkamah Pidana Internasional (MPI)	Ceramah, diskusi dan curah pendapat	<ul style="list-style-type: none"> • Mengetahui sejarah kemunculan statuta Roma • Mengenal instrumen Statuta Roma • Memahami Pro Kontra terkait Statuta Roma 	Kemampuan dalam menjelaskan upaya penegakan HAM melalui statuta Roma	10%	Awaludin, Hamid. 2012. HAM-Politik, Hukum, dan Kemunafikan Internasional. Jakarta. Kompas Gramedia
16	Pertemuan XVI	UJIAN AKHIR SEMESTER	Ujian tertulis – Closed book	Mampu menjawab soal dengan analisa	Ketepatan dalam menjawab soal	35%	Dari seluruh bahan materi sebelum dan setelah UTS